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REUNIÓN DE COMITÉ DE MEMBRESÍAS AMPLIADO 
-- MINUTA – 

RESUMEN DE REUNIÓN ESTRATÉGICA DEL 3 DE OCTUBRE DE 2024 
Fecha: 03 de octubre de 2024 Duración:  60 minutos Modalidad: Videoconferencia 

  Participantes Miembros del Comité                                                  Participantes Staff CUDI 
                                                       

Mtra. Elizabeth Velázquez, UANL - Secretaria            
Mtro. Rodolfo Barboza, UDG - Vocal                    

Mtra. Martha A. Avila, Coord. Operativa 
C.P. Aketzalli Chávez, Contadora General;   

Ing. Silvia Chávez - Redes 
Mtra. Imelda Madero, Learning Academy.  
Ing. María del Rocío Cos, Plan, Adm y Proy. 

 

Objetivo de la Reunión:  
Presupuesto CUDI 2024 – Pago de cuotas 2023 - 2024, casos especiales. Solicitudes de baja. Reingresos; 
Plan de Trabajo del Comité de Membresías 2024 - Análisis de estatus de adeudos, identificando los casos de acuerdo al Programa de Regularización de Membresías y el uso de  servicios:  
propuesta de carta informativa de servicios CUDI y adeudo de cuotas, definición de lineamientos, solicitud de condonación;  Casos especiales de pagos cuota 2024 con adeudos anteriores: 
Cartas informativa de servicios CUDI y adeudo de cuotas, definición de lineamientos, solicitud de condonación. 
Asuntos Generales – FODA – CUDI, Learning Academy, Vinculación. 

Resumen de Reunión de Comité Ampliado del 19 de septiembre 2024. 
1. Presupuesto CUDI 2024. 

- Pago de cuotas 2023 y 2024. Casos especiales. 
a) Casos de bajas. Estatus. 

- Instituciones que se les ha dado de baja: Caso AEM – Proceso de baja (Carta notificación de baja); Estatus de envío. 
- Instituciones que solicitaron su baja. Formalización. UPAEP – Presentación a Consejo DiCarta aprobación de baja, firma Moisés; UAEM – Solicitud de baja en carta del 17 de nov de 2020. Gestión de reunión. 
- Casos de solicitudes de baja por medio de correo electrónico: ITESO – Aviso de no renovación de su membresía enviado por correo electrónico el 10 de sept. de 2020. UNIR – Solicitud de baja por medio de correo 

electrónico el 13 e feb de 2020. Pedir a ambas instituciones envío de solicitud formal de baja y gestionar la baja; 
b) Reingresos: UDLAP. 

2. Plan de trabajo del Comité de Membresías 2024.  
a) Análisis de estatus de adeudos, identificando los casos de acuerdo al Programa de Regularización de Membresías (instituciones que deben 2 años / instituciones que deben más de 2 años) y el uso de servicios de por 

parte de las instituciones; - Definir vigencia del Programa de Regularización de la Membresía; - Participación de las institucions en Consejo Directivo, Comisión de Vigilancia y Comités; -  Participación de las instituciones 
en las Jornadas de Ciberseguridad; - Propuesta de carta informativa de servicios CUDI y adeudos de cuotas. 

b) Definición de lineamientos para casos especiales: Casos especiales de instituciones que pagaron cuotas 2024 y tienen adeudos anteriores: UM – Pagó cuotas 2023 y 2024 pero debe 8 años; UACH – Pagó cuota 2024 
pero debe 11 años; UAQ – Pagó cuota 2024 pero debe 11 años. Casos especiales – condonación: Caso UCOL – Solicitud de condonación de cuota 2024. 

3. Asuntos Generales.   
a) Avances  FODA – CUDI: Aportación del Comité de Membresías; Learning Academy, Vinculación: Seguimiento. 
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ACCIONES Y ACUERDOS – 3 DE OCTUBRE DE 2024 – 

Tema Acción Acuerdo Responsable 

1. Presupuesto CUDI 
2023-2024 

a) Proceso de 
cobranza (adeudos, 
cuotas vigentes).  

 
b) Recuperación de 

Cuotas 2023. 
Pagos cuotas 2024. 
 
*En trámite la 
solicitud de CUDI 
ante el SAT como 
institución 
Donataria. 
 
 
 
 
 
 

Proceso de Cobranza  
- Pagos cuotas 2024: UAM, UACJ, CECYTEM, ITSON, UGTO, 

UNAM, UJAT, CIMMYT, UNACAR, UV, CINVESTAV, UABC, 
UAEMEX, UNACH; Casos especiales UM, UACH, UAQ. 

 
- Se están gestonando pagos de cuotas 2023 de las siguientes 

Instituciones: 
 
- INC: En gestión de pago cuota 2023 por medio del servicio de 

desarrollo de un Plan de Transición de IPv6. 
 
 
- IPN: En gestión de pago de cuota 2023 y 2024.  
- Se recomienda primero cobrar 2024 y luego gestionar pago 2023. 
 
 
 
 
 

- UAEM: Se tuvo una primera reunión con Lic. Ignacio Sánchez 
Zamudio. Se tendrá una segunda reunión. (Adeudo desde 2021). 

 
 

- UAN: Pagos 2023 y 2024 en espera de aprobación de Presupuesto 
(Adeudo desde 2019). 

 
- UACH: Debe cuotas de 2013 a 2023. Pagó cuota 2024. 
- UAQ: Debe cuotas de 2013 a 2023. Pagó Cuota 2024. 
 
 
- UAM: Debe cuotas de 2015 a 2022. Pagó Cuotas 2023 y 2024. 
 
 
Caso CICESE: Firma de Convenio CICESE-UNAM-CUDI para realizar 
el pago de sus cuotas. Se les enviará la factura 2024.  
Adeudos de 2020 a 2024. 

 
- Facturas expedidas Cuota 2024: IPN, UCOL, UAT, INC 
 
 
 
- INC, IPN, UAEM, UAN, CICESE. 
 
 
- Pago cuota 2023 en proceso interno de generación de contrato.  
- Para el pago de cuota 2024 se ha solicitado una pre-factura y cambio en el 

contrato por el tema del cambio de régimen fiscal de CUDI, en proceso. 
 
 

- Cuota 2024 en proceso administrativo Cuota 2023 sin definir como pagarán.  
- Podría entrar en el Programa de Regularización de Cuotas ya que en este 

momento son dos cuotas de adeudo. 
 

 

- Se recibió correo, reiterando su solicitud de baja enviada en 2020. Enviar 
correo solicitando la carta actualizada (enviar formato). 
 

 
 

- El Mtro. Dionisio Ballesteros no informado nada. Se ha elaborado la Carta 
Informativa de Servicios y Adeudo de Cuotas, de más de dos años. 

 
- Pagaron 2024. Definir qué se hará con los pagos de 2013 a 2023 (11 años). 
 
 
 
- De acuerdo al Pograma de Recuperación de la membresía, que con adeudos 

mayores a 2 años pagan 50% inscripción y cuota 2024, ya están al día. 
 
 

- Convenio listo, firmado por CUDI. CICESE informa que el convenio recibido 
de UNAM tiene cambios con el que ellos habiían aprobado. Lo revisan. 
Pendiente definir proceso de pago y si pagaría 2023 y 2024 o los 5 años. 

 
Aketzalli Chávez  
 
 
 
 
 
 
Aketzalli Chávez 
Silvia Chávez 
 
 
 

Aketzalli Chávez 
 
 
 
 

Amalia Quintana 
 
 
 
 

Amalia Quintana 
Rocío Cos 
 

Mtra. Irma, Mtra 
Elizabeth, Vocales y 
staff CUDI 
 
 
 
 

Dr. Moisés Torres, 
Aketzalli Ch., Amalia 
Q., Rocío C. 
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Tema Acción Acuerdo Responsable 

c) Casos Especiales.  
 

Caso UCOL. Solicitud de condonación de cuota 2024. 
 
 
 
 
Casos en que no pueden pagar cuota – Colaboración 

 
 

Caso AEM. Consejo Directivo aprobó su baja. Se les envió Convenio 
de Colaboración sin los beneficios de ser miembro.  
 
Solicitudes de Baja 
- UPAEP: envió carta actualizada solicitando su baja el 24 de abril. 
- UNIR, ITESO: enviaron su solicitud por correo electrónico en 2020. 
- UAEM:  en septiembre reenviaron la solicitud de baja enviada en 

2020. 
- COLNAL, enviaron carta en 2023 informando que no pueden pagar 

su cuota.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Reingreso de miembros 
- UDLAP, que era socio, busca reingresar como miembro CUDI, 

solicitando que con su cuota se pague la cuota de LA 
REFERENCIA, lo que fue aprobado por el Consejo Directivo 
 

- La cuota se puede pagar hasta el 31 de diciembre de 2024, por lo que aún no 
son deudores. Siempre han pagado sus cuotas. Definir lineamientos para 
estos casos. 

 
- De acuerdo a Estatutos, la Asamblea toma la decisión de dar de baja a los 

miembros de CUDI que no cumplan con sus pagos. 
 

- Eliminación de la AEM de las listas de miembros CUDI y retiro de beneficios. 
- Pendiente firma de Director para envío.  
 
 
- UAEP, carta lista. En espera de presentarla a Consejo Directivo y enviarles 

respuesta. 
- UNIR e ITESO, enviar correo para solicitar la formalización de su solicitud de 

baja. Enviarles formato. 
Se propone enviarles la Carta Informativa de Servicios CUDI y Adeudos de 
Cuotas. Se acuerda enviar formato para solicitar su baja y carta informativa 
para que revisen la propuesta de CUDI y tomen la decisión.  

- UAEM, enviar correo para solicitar actualización de carta solicitud de baja. 
Enviar formato. 

- COLNAL, presentar al Consejo Directivo y enviarles respuesta. 
 
- Enviar correos con formato para la formalización de las solicitudes de baja, 

para presentarlas al Consejo Directivo y una vez validadas, enviar carta de 
CUDI con la aceptación de la baja para cerrar el proceso. 

 
 
- La UDLAP regresará como Afilliado. Pagarán  inscripción completa y su cuota 

anual, con lo cual se pagará la cuota de LA REFERENCIA. 
- En espera de ser dados de alta como proveedores por parte de la UDLAP 

para que procedan al pago. CUDI ha cubierto los requisitos. 

Dr. Moisés Torres, 
Aketzalli,Chávez, 
Amalia Quintana, 
Rocío Cos 
 
 
 
 

Dr. Moisés Torres 
Rocío Cos 
               
 
 

Aketzalli Chávez, 
Amalia Quintana, 
Rocío Cos 
 
Moisés Torres 
Consejo Directivo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Comité de 
Membresías, 
Moisés Torres, 
Consejo Directivo 
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Tema Acción Acuerdo Responsable 

2. Plan de trabajo 
2024 del Comité 
de Membresías.  
Seguimiento. 

 
a) Programa de 

Regularización de 
Membresías 

Programa de Regularización de Membresías. 
 
- Presentado en Reunión de Consejo Directivo y aprobado. 

 
- Análisis del estatus de pagos de cuotas, en el que se indica:            

-  Cuántos años deben, 
- Los casos en que deben más años pero cubrieron su cuota 2024,  
- Si forman parte del Consejo Directivo o de los Comités y deben, 
- Qué beneficios han recibido no obstante tener adeudos, 
- Casos de instituciones que no pagarán por orden Federal, 
- Casos de instituciones que han informado que no cuentan con 

recursos para pagar sus cuotas, 
- Casos de miembros  que han solicitado su baja pero no se dio 

seguimiento.   
 

- En el análisis se contemplan los siguientes puntos: su fecha de 
afliación, tipo de membresía, a qué tipo de programa se apegan, en 
qué participan en estructura de CUDI (CD, Comisión de Vigilancia, 
Comités), qué servicios utilizan, en qué cursos han participado, en 
qué capacitaciones han participado, en qué proyectos o programas 
participan, otros. 

 
- Los lineamientos irán resultando de los casos que se presenten para 

definir en qué casos se les puede condonar un pago o dar 
condiciones específicas de acuerdo a su situación particular. 

                                         
 

- Se tienen elaboradas las cartas siguientes: 
BUAP, IBERO, UA CHAPINGO, UADY, UAGRO, UAN, UAS, UASLP, UAZ, 
UNISON, UQROO. 
Se agregarán las cartas de la UNIR y de ITESO, para integrarlas al correo 
junto con el formato de Solicitud de Baja. 

- Se solicitó información de los cursos a Imelda, de los proyectos, comunidades 
y grupos de trabajo a Martha, de CSIRT y Federación de Identidades a 
Fernando, de eduroam a Luis, de NOC y Redes a Silvia y Jorge, de 
Videoconferencia a Eduardo y con esa información se ha personalizadocada 
carta. 

- Se firman por parte del Director General y se envían desde el correo de 
membresías. 

 
- Se analizará el caso de instituciones que pagaron 2024, pero adeudan más 

años, para definir lo que procede. 
 
- Se informará al Consejo Directivo de su envío. Si antes es necesario en 

alguno de los casos, se presenta en Comisión de vigilancia. 
 

- La vigencia de la propuesta se define después. 
 

- Se continúa trabajando en el análisis del estatus de pagos. 

 
 
 
Rocío Cos 
 
 

 
Irma Ortiz 
Elizabeth Velázquez 
Moisés Torres 

b) Propuesta de 
actualización de 
Estatutos CUDI. 
Nuevas 
categorias de 
Membresías. 

Propuesta de actualización de Estatutos CUDI, 
- Integración de nuevas categorías de membresías.Se presentó ante 

el Consejo Directivo la propuesta de cambios. 
- Están aprobados los Estatutos actializados, solo falta ponerlos en 

una acta de asamblea para poder protocolizar.  
- En el taller que se realizará este mes de octubre se hará la 

planeación y aprobación de temas pendientes. 

 
- El taller se realizará del 14 al 16 de octubre. Se realizará en CDMX, en la 

UNAM, quien cubre con los gastos. 
- La UNAM está haciendo las confirmaciónes de los participantes. 
- La empresa que coordinará el taller es la misa que lo coordinó en 2021. 
- La UNAM corre con los gastos de este taller. 

 
Moisés Torres,  
Martha Avila 
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Tema Acción Acuerdo Responsable 

c) Diagnóstico CUDI 
(FODA) 

Diagnóstico CUDI (FODA). 
 
Surge de parte de miembros del CAAF, de las Comunidades, pero se 
extendió hacia los Comités para que cada uno aporte al FODA. 

 
 

- Se acuerda que se convocará a reunión de Comité de Membresías, para 
explicarles los avances y conjuntamente hagan sus aportaciones, el 24 de 
octubre de 2024. 

 
 
Rocío Cos 
Martha Avila 

3. Asuntos 
Generales. 
 

a) Firma Digital 
 

 
b) Learning 

Academy CUDI, 
Mtra. Imelda 
Madero. 
Avances. 
 

                                                                                             

 
 
Firma Digital CUDI 
- Está en proceso. Sin novedad de parte de la UNAM. En espera del 

cambio de normativa para dar de alta la firma digital. 
 

 
Learning Academy CUDI  
Área dedicada a la definición, promoción y venta de los cursos. 
 
- Se elaboró una encuesta para detectar necesidades. 
- Se está dando seguimiento a los cursos más demandados de 

acuerdo a los resultados de la encuesta. 
 

- Se está respetando el descuento a los miembros que no están al 
corriente, con el fin de que identifiquen el valor del pago de la 
membresía y los ahorros que pueden obtener, y poder justificar la 
solicitud del pago. También para hacer sustentable la impartición de 
los cursos en esta primera etapa. 

 
- Esto es parte del análisis que se debe hacer, para determinar en 

qué casos se harían excepcione, que redunden en un beneficio para 
CUDI, como parte de un proceso de recuperación de miembros. 
 

 
 
 
- Firmas electrónicas por medio de la UNAM serán solo para consejeros. En 

tanto, las actas de consejo se firmarán a través de Docusign y cuando se 
libere la firma electrónica por la UNAM se utilizará ésta. 

 
 
 
 
 

- Descuentos para Asociados del 25% y Afiliados del 20%. 
 
- Para el curso de Administración Básica de Linux, participaron 17 personas y 

aprobaron 14. Se entregaron certificados. 
- Se hizo encuesta de salida, obteniendo muy buenos resultados. 
 
- Curso “Continuidad de Negocios y Recuperación de Desastres”, impartido en 

conjunto con RNP, arrancó el 2 de octubre, con 10 participantes y termina el 
24 de octubre. 
Debieran ser 12 participantes mínimo, pero como hubo inscritos de público en 
general, se compensaron los ingresos para cubrir los gastos. 

 
- Curso Universidad de Salamanca sobre “Cómo identificar las Fake News 

desde el aula”, enfocado a docentes. Se le dio el nombre de “Competencias 
docentes para combatir la desinformación”. Estará enfocado a docentes de 
nivel superior. Fecha propuesta del 19 de noviembre al 13 de diciembre. 

 
 

 
 

Imelda Madero 
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c) Vinculación 
CUDI, Lizette 
Robles. Avances. 
 

Vinculación 
Coordinando y planeando proyecto de Tecnologías 2024.  
 
- Apoyo a evento de la Academia Copernicus (Taller y Reunión 

Estratégica) impartido en el CUCEA de UDG. 
 
 

- Presentación del Programa Copernicus en CICESE 
- Webinars 
- Próxima reunión presencial en Colombia 
 

 
 
 

- Informa Martha Avila que se realizó una presentación de la Academia 
Copernicus en CICESE para sumar a otras instituciones al Comité Nacional, 
para consolidar el programa y quedaron muy interesados. 

-  
- Se tiene programado un webinar, primero se hará una sesión para integrar a 

todas las personas que no pudieron llegar al taller, para el jueves 10 de 
octubre a las 8 horas.  

- Se enviará invitación personalizada por parte de Oscar Cárdenas. 
- Se abrirá la sesión para el público que esté interesado. 
 
- Una vez que se tenga la sesión del jueves 10, como parte del cierre de estará 

la integración del Comité de Copernicus.  
 

- Ya tienen a algunos integrantes derivados del taller, se sumarían los que 
resulten de la sesión del 10 de octubre. 

- Posteriormente se continuará con las demás actividades programadas. 
 

En la reunión presencial en Bogotá, Colombia para formadores, solo asistirá el 
coordinador de la comunidad de Socioambientales. 

 
 
Lizette Robles 

a) 6ª. Jornada de 
ciberseguridad, 
Silvia Chávez 

Jornadas de Ciberseguridad 
Apoyo a la coordinación de las jornadas 
 
- Se llevó a cabo la 6ta. Jornada de Ciberseguridad en el mes de 

septiembre. 
- Se aprovechan estos foros para difundir los beneficios que brinda 

CUDI a sus miembros, buscando que otras instituciones se puedan 
interesar en ser miembros CUDI.  

- Fue un proceso exitoso, con muy buena participación. 
- Se revisarán temas que se pueden mejorar. 

 
 
 

- Se trabaja en el proceso de recolección de información para entregar un 
reporte. 

- Se está dando continuidad al proceso de pago de algunos proveedores. 
 

 
 
Silvia Chávez 

Elaboró: Rocío Cos Próxima Reunión Comité de Membresías Estratégico: 31 de octubre de 2024. 


